

HERALDO ASTORGANO

ADVERTENCIAS

La correspondencia literaria se dirigirá al Director. La administrativa, anuncios y reclamaciones al Administrador. No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PERIÓDICO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE ESTA REGIÓN

SE PUBLICA LOS LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Astorga, un mes... 0'75 ptas.
Fuera de id., trimestre... 2'50 id.
Id. id., semestre... 5 id.
Id. id., año... 9 id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales.—PAGO ANTICIPADO

Redacción, Rúa antigua, 5 y 7.

Con censura eclesiástica

Administración: Rúa antigua, 5 y 7.

CUADRO DEL SERVICIO DE TRENES EN LA ESTACION DE ASTORGA

LÍNEA DEL NORTE				LÍNEA DEL OESTE			
Núm. del tren	ASCENDENTES	Llegada	Salida	Núm. del tren	DESCENDENTES	Llegada	Salida
16	Tren Correo lleva viajeros de 1.ª y 2.ª	8:17	8:25	11	Tren Correo de 1.ª y 2.ª	7:44	7:54
43	Tren Mixto lleva viajeros de todas clases	23:16	23:34	21	Tren Mixto, lleva viajeros de las tres clases	2:47	3:12
02	Mercancías lleva 2.ª y 3.ª	20:01	20:51	421	Tren Mixto, 2.ª y 3.ª hasta Coruña	17:08	17:28

Para el mes de Junio.

Mes del Sagrado Corazón de Jesús.—por Pallés.—1 tomo en piel 1.75 ptas.

Imitación del Corazón de Jesús por el P. Arnoldo, 1 tomo en 8.º mayor en cuadernado en tela inglesa, y corte encarnado (2 pesetas.)

El Corazón de Jesús predicado y Sermones sobre su devoción.—Por D. Francisco Cuesta Pbro. 1 tomo en 4.ª pasta 3.75 ptas.

DE COLABORACIÓN

Relación entre la producción

de subsistencias y la población.

(Conclusión)

La verdadera doctrina que demuestra la armonía del desarrollo de la población con el de las subsistencias es la escuela filosófico-cristiana, como decía en mi primer artículo, sobre este particular, toda vez que la fórmula de Malthus además de ser vaga conduce a veces a consecuencias inmorales, pues la escuela filosófico-cristiana, en primer lugar, no subordina el crecimiento de la población simplemente a las subsistencias sino que al propio tiempo admite otras causas providenciales superiores y distintas de las del orden económico, y a las que se sujeta el problema de la población.

De la propia manera que en la antigüedad se despoblaron el Africa y el Asia para poblar la Europa ¿quién nos dice que mañana no tome otro rumbo la civilización? Y ante la presencia de estos hechos es preciso admitir que la población y despoblación de las comarcas obedeció a causas providenciales superiores a la puramente económica ¿quién nos explicaría, sino fuera, por estas causas providenciales la desaparición de la histórica ciudad de Pompeya y de otras sepultadas en el mar Muerto?

En segundo lugar tiene la doctrina cristiana el medio de conseguir evitar la aparición de los obstáculos que Malthus llamaba positivos y que sus discípulos calificaban de represivos; y esto lo consigue valiéndose de las virtudes, todas de la previsión, de la continencia, de la castidad y hasta acudiendo en último extremo a la emigración que también en determinadas circunstancias puede ser de buena ley, y lo es indudablemente cuando el sobrante se lleva a nuevas tierras evangelizadas primero por nuestras misiones y trabajadas luego para arrancar

de su suelo virgen sustancias que, al propio tiempo sirvan para satisfacer las necesidades de la metrópoli y del pueblo que se civiliza.

Los partidarios de Malthus, aún reconociendo la verdad de alguna de estas observaciones, dicen, que si bien no se puede negar que la población, a pesar de estos obstáculos, crece y va aumentando, como quiera que el mundo es limitado, ese crecimiento habrá de tener un límite también, y cuando el hombre no quepa en la tierra por falta de espacio, forzosa-mente tendrá que desaparecer.

También tiene aquí una solución la doctrina cristiana, y es la de que es el dedo de Dios el que rige los destinos del mundo y el que ha de señalar el fin del mismo, ya que el mundo no es eterno.

Y si nos ceñimos al punto de vista económico, si el fin del mundo no ha de esperarse por otra causa que la indicada por Malthus, no cabe temor de ningún género, ya que siendo la población que puede alimentar la tierra en las condiciones de producción natural de 15.000 millones y no estamos más que 1.500 millones.

Manuel Rodríguez Juncosa.

Valladolid y Junio de 1903.

Lágrimas y Besos

Llorando la suerte del mundo perverso cayó entre mis manos un blanco pañuelo.

Tres lágrimas te cues cual puros destellos de blanco rocío manda lo del cielo, allí se encontraban guardando en su seno amargas tristezas, pasados recuerdos...

La una, me dijo: «yo sólo conservo amores perdidos caricias y besos! amores que un día calmaban los sueños de candida niña que llora por ellos...» Y tú, ¡son matices del llanto de un viejo. ¡Han muerto sus hijos y no puede verlos! Decídmelo y ¡aquella es todo un misterio; las tres que mojam con ella el pañuelo estamos juntitas y nada sabemos

Al cabo de un año un día me encuentra que viene a mis manos el mismo pañuelo; mas ¡ay! ya no estaban los llantos aquellos; las dos la grimal as; sin duda se fueron

borrando y borrando

cual nubes de incienso que el aire las lleva muy lejos... muy lejos... la última lágrima

la envuelta en misterio ¡sola aquella estaba! ¡sola en el pañuelo!

«De quién eres, dime? la dije riendo

y ella, triste y seria contestó: ¡Qué necio!

no lo has comprendido viendo mis desvelos;

pues soy de una madre que llora en su pecao

al hijo que un día colmaba de besos...

Cuando aquella prenda tomo entre mis dedos se me hieló el alma

y extasiado observo que aunque pasen siglos,

aunque corra el tiempo, ¡siempre, siempre sigue mojado el pañuelo!...

ABADÍA

De todas partes.

Telegrafían de Canadá que se ha desarrollado un formidable incendio en el campo propagándose a las ciudades de Musgrah y Nueva Brunsárch, siendo destruida esta última por el voraz elemento.

Desconócese el número de víctimas, aunque es de creer que pase de algunos millares dadas las magnitudes que ha tenido el extraordinario incendio.

De Dunkerque telegrafían que se ha celebrado con inusitada solemnidad la procesión de Nuestra Señora de las Dunas.

Asistió una concurrencia enorme y llena de entusiasmo. Han tomado parte en la histórica procesión siete Prelados.

Un pequeño grupo de anticatólicos, que intentó promover un incidente, fué disuelto á garrotazos por los católicos.

Terminada la procesión, el Obispo de Nancy pronunció un elocuente sermón, en el que hizo votos por que la libertad sea respetada en Francia.

La actitud del Gobierno en el asunto de la procesión ha sido severamente comentada por todas las personas sensatas é independientes.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento de Ciudad-Real se vió el miércoles un caso curioso.

Se trata de la exención alegada por un mozo de Mestanza, llamado Auspicio Nález, del actual reemplazo.

Tiene veinte años y 1'70 metros de talla, y solo pesa 18 kilos escasamente, estando algunos de sus órganos casi sin desarrollo.

Telegrafían de Lincoln, Estados Unidos, que la policía ha descubierto un saco de dinamita con el fin de volar el tren que había de conducir al presidente de la República.

De la Cárcel Modelo fué anteanoche conducido á las cuevas del Gobierno civil un pobre hombre loco llamado Antonio Castell, autor de no sabemos qué trapatista en la vía pública.

Ayer mañana se disponían los guardias á trasladarle en un coche celular al Manicomio de Esquerdo, cuando al ir á sacarle de la prisión, empujando una naveja, arremetió contra ellos furiosamente, causando una herida en la cara á uno y

confusiones leves á otros varios guardias, quienes se vieron verdaderamente negros para reducir á obediencia y desarmarle, para lo cual tuvieron que matarle fuertemente.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Ha sido desestimada la instancia de D. Andrés Saludes, solicitando se le nombre fuera de concurso para la escuela de San Juan de Torres en León.

El catedrático del Instituto de León, D. Tomás Mallo, solicita el cuarto quinquenio por antigüedad.

El profesor de la Escuela Normal de León, D. Ricardo Sancho, solicita por traslación una plaza de Ciencias, vacante en la de Huesca.

El Regente de la Escuela graduada de dicho León, D. José Calatayud, solicita se le autorice para el estudio de trabajos manuales en Madrid é Italia.

Por real orden del ministerio de Instrucción pública se ha resuelto que los Tribunales de exámen y de grados y revalidas de los Institutos se constituyan indistintamente con cuantos catedráticos estén comprendidos en el art. 7.º del reglamento de los mismos, sin distinción de enseñanza, y sujetándose en cuanto á grados y revalidas al art. 64 de dicho reglamento.

GUERRA INMINENTE

Persiste el rumor de una guerra próxima entre Bulgaria y Turquía y se cree que es la única solución posible en las presentes circunstancias.

Los turcos están persuadidos de que, Bulgaria vencida, sería la desaparición inmediata de las revueltas actuales y que se restablecería la tranquilidad en Macedonia.

Actualmente tiene Turquía en Albania y en Macedonia 20.000 soldados sobre las armas, á quienes hay que mantener y pagar. Esto constituye para Turquía una carga demasiado pesada, dado el estado de su situación económica.

Por otra parte la mayoría de este ejército se compone de reservistas que han sido arrancados á sus familias y de sus trabajos habituales.

Y es muy difícil sostener sobre las armas durante meses, sin utilidad y sin ningún fin práctico, á estos hombres que no piden otra cosa que los manden á sus casas.

Si la Puerta desarma a estas tropas sin haber hecho nada decisivo, los revolucionarios que, por ahora, están ocultos, comenzarán otra vez sus correrías cometiendo toda clase de desmanes. Por eso se cree que la guerra es inevitable desde todos los puntos de vista.

¡Alerta, Astorganos!

Una gravísima noticia para esta Ciudad, acaba de llegar a nosotros, que nos obliga a llamar la atención de nuestros convecinos.

Parece ser que el Diputado a Cortes por Ponferrada D. Severo Gómez Núñez, ha conseguido, ó por lo menos trata de conseguir, que sea trasladado el Regimiento Reserva de Astorga, a la capital de su Distrito.

No podemos dar crédito a los rumores que circulan respecto a este particular, pues de resultar ciertos, serían un grave cargo para el Sr. Rodríguez de Cela, representante en Cortes de este Distrito.

De todos modos vivamos prevenidos y dentro de pocos días que llegará dicho Diputado a esta Ciudad, como portador de la Real Orden nombrando Alcalde a D. Victorino Luen-go, será ocasión oportuna para que una comisión del Comercio, industria, propietarios y Ayuntamiento pongan en claro lo que hasta ahora sólo acogemos como rumor.

A la Empresa del F. C. de Matagorda, Cáceres, Portugal

En Plasencia, (empalme) en la madrugada del cuatro del corriente, fué arrollado por el tren ascendente de Madrid en el momento de ir a dar la señal, un infeliz obrero de la vía, quedando muerto en el acto. El infortunado obrero deja en el mayor desamparo a su esposa y cuatro hijos, el mayor de los cuales cuenta poco más de cinco años.

Es de lamentar que en un despoblado como éste y a algunos kilómetros de distancia de la estación más cercana, no tenga la Compañía del Ferro-carril de M. C. P. un médico para auxiliar en caso de necesidad a cualquier persona que le ocurra un accidente, ó por lo menos autorizar al jefe de dicha Estación para disponer de una máquina en cuyo caso a la media hora estaría en Plasencia.

Hace muy poco tiempo también fué cogido otro obrero en el mismo sitio, por otro tren, fracturándole ambas piernas: ocurrió esto a las 12 de la noche, y hasta las cuatro y media de la madrugada que fué llevado a Plasencia estuvo desangrándose sin tener quien le hiciera la primera cura, prestándole los auxilios que tuvieron a mano, los dignos empleados de la ambulancia de Correos y algunas otras personas caritativas.

En nombre del público en general, llamamos la atención del Sr. Ingeniero Jefe para que ponga remedio a esta justísima petición que le hace el HERALDO ASTORGANO en biende la humanidad.

UNA ESTAFA.

Ha sido estafado en 16.000 pesetas por el tratante de granos Ramón López, de Salamanca, la casa compradora de

granos de Barcelona que gira bajo la razón social de M. Argilagué.

D. Antonio Felio, representante de la casa catalana víctima de la estafa, presetó ante anoche, á las once, en el Juzgado de Salamanca la correspondiente denuncia.

El Juzgado trasladóse al domicilio del estafador, procediendo á su captura.

De las aclaraciones hechas hasta ahora, resulta que el tratante López vendió al Sr. Felio vagones de trigo por valor de 16.000 pesetas, cobradas á la presentación de los talones de factura.

Estos talones son falsos, por lo que los vagones aparecen facturados sin estafario.

Para ello, el estafador extrajo de un libro talonario del factor algunas hojas en blanco y las relleno con los requisitos legales.

Ramón López fué preso é incomunicado en la madrugada de ayer.

En el registro que el Juzgado ha verificado en el domicilio del autor de la estafa se han encontrado 600 pesetas, que se supone son procedentes del timo hecho á la casa M. Argilagué.

Creese que hay otras personas complicadas en el asunto y se practican gestiones judiciales para su descubrimiento.

LA SALUD DE SU SANTIDAD

Varios telegramas de París dicen que las noticias recibidas durante la pasada noche acerca del estado de Su Santidad no son muy tranquilizadoras, pero si algo contradictorias.

Mientras unos despachos reconociendo la gravedad no la consideran inminente, otros afirman que las personas de la intimidad del Papa no tienen esperanzas de la mejoría del augusto Pontífice.

El rumor que ha circulado relativo á la muerte del Papa, es enteramente falso.

Los periódicos de Londres publican despachos de Roma, diciendo que se ha acentuado extraordinariamente la debilidad del Papa.

En el Vaticano se acentúan los graves rumores que han empezado a circular con mucha insistencia.

La Gaceta de Venecia dice, con referencia á noticias de Roma, que la salud del Papa deja algo que desear, y el doctor Laponi le visita con mayor asiduidad que de costumbre.

Las fuerzas disminuyen. No hay peligro inminente, pero si no se restableciera, desde luego, empezaría á inspirar serios temores.

El Papa sufre una inflamación intestinal apenas toma alimento.

Noticias generales.

En Vitoricos, el día primero del actual, se fugó de casa del prisionero Juan Ganso, el sirviente Santiago N. Carrera, de 18 años de edad y natural de Valdemazanas, llevándose un pollino de la propiedad del citado Juan.

Han sido detenidos y puestos á disposición del Sr. Juez municipal de Congosto seis jóvenes, vecinos de S. Miguel de las Duñas, por haber maltratado y herido, en la noche del 31 de Mayo último, al vecino de la misma localidad Calixto López.

Con gusto hemos constar que en los exámenes verificados por el estudioso joven D. Alfredo Pallarés de los Rios, ha merecido que se le conceda la distinción de la *Matricula de honor* en la asignatura de *Historia Universal*, y la calificación de *Notable en Cosmografía*.

En los días 14, 15 y 19 del corriente tendrán lugar en el Instituto general y

técnico de León, los exámenes de certificado de aptitud para desempeñar escuelas incompletas en esta provincia.

Según real orden del ministerio de la Guerra los sargentos que no pasen á destinos civiles, al retirarse á los veinte de servicio, tienen también derecho á que su haber pasivo se regule por sueldo de segundo ó primer teniente, según que hubiesen terminado el primero ó segundo período de reenganche.

Se nos dice de Toro; que el alcalde ha recibido una comunicación del gobernador civil de Zamora ordenándole recoja muestras de los vinos que en aquella ciudad se venden para su análisis.

De Zamora saldrá Uno de estos días para Plasencia el Orfeón «El Duero», con objeto de dar dos conciertos en aquella localidad los días 10 y 11 del presente mes.

Dicho orfeón hace gestiones para dar un concierto en B-jar á su regreso de Plasencia.

Ha asistido al entierro de la señora Marquesa, viuda de Cubas, en representación del partido conservador y amigos particulares de la Bañeza, nuestro querido amigo Sr. Fernandez de Mata.

Son varias las personas que se han acercado á nuestra Redacción para quejarse del asunto que motiva la adjunta carta que nos remite un ilustrado suscriptor y que trasmitimos á quien corresponda: Dice así:

«Tengo noticias que se ha repartido con profusión la memoria premiada *Mortalidad é higiene en la ciudad de Astorga* escrita por don Enrique A. Gov y editada por nuestro Excelentísimo Ayuntamiento; seguramente que al repartirse con profusión tendán ejemplares muchos analfabetos y en cambio no la han visto ni por el forro personas llamadas á poner en práctica los principios y consejos que no dudo contendrá, también es seguro que poseerán uno ó más ejemplares los señores Ediles para no leerlos; á algunos vecinos nos tienen en el padrón solo para pagar tributos y otras vagateías, ¡pobres administrados!

PROCESION DEL CORPUS

Están casi completamente terminadas las obras de reparación y reforma del Carro Triunfal encomendadas al acreditado maestro de obras D. Marcial García. Con las modificaciones introducidas ha ganado en ligereza y esbeltez, resultando verdaderamente artístico el conjunto. El cuerpo inferior lleva su frontis delantero una placa de metal con el *Agnus Dei*, dorado, en relieve; los paramentos laterales, de fondo gris con pinturas azules tienen el centro de tío bellissimo, ricamente bordado en oro, con anchas franjas, coronándolo todo una elegante cornisa.

Se le han adicionado en los ángulos columnas aticas arriadas, con sobrio decorado para romper la monotonía del fuste, y sobre ellas van cuatro estatuidas de plata Meneses, de perfecta factura, que sostienen cada una un grupo de tres luces, encerradas á su vez en bonitas y artísticas tulipas.

El cuerpo alto está también pintado de nuevo con los mismos tonos que el inferior, y plateadas y doradas, alternando las molduras de la cornisa. Tiene igualmente en los ángulos, cuatro candlabros de plata Meneses, de mucho gusto, representando figuras angélicas, y sobre él se colocará la cúpula bajo la que vá la artística custodia, obra acabada del arte de la orfebrería y joya de inapreciable valor.

La lanza ó timón para guiar el carro va ahora interiormente, y las ruedas están recubiertas de esparto para facilitar la marcha. Se ha dotado al cuerpo superior de un movimiento oscilante de que carecía y realizáronse á la par otros trabajos para comodidad de los conductores.

De la Universidad de Santiago llegó ayer el estudioso joven D. Jerónimo Mallo Núñez que ha obtenido como en años anteriores la calificación de Sobresaliente en las tres asignaturas del primer curso de la Facultad de Derecho, le reiteramos como á su familia nuestra felicitación.

Bordados á máquina con la de Singer, *Bobina Central*. La misma sirve para servicios domésticos.

Maria G-ijo da lecciones de toda clase de bordados, lo mismo ordinarios, que al matiz, sobre nipes, tul, raso y recullú da aplicaciones caladas, encaje inglés Persa, Bruselas.

En su casa y á domicilio y á precios convencionales.

Se hace toda clase de encargos. Calle de Rua Antigua 18, casa de Diego Geijo.

EL BUEN CONSEJO SEMANARIO RELIGIOSO

He aquí el sumario que contiene el último número.

De actualidad.—Palacio del Senado en Madrid (grabado).—León XIII y la Virgen del Buen Consejo.—Deuda (poesía de D. José M. Gabriel y Galán).—El Evangelio del Domingo de Pentecostés.—La vida del Espíritu Santo (grabado).—Los buenos propósitos.—El mes de María en San Agustín de Lima.—La divina Eucaristía y la virtud del Espíritu Santo.—Primera comunión en el Colegio de Alfonso XII de El Escorial (grabado).—El Destino.—Por el mundo.—De todo.—Huevo mágico.—El aire.—Estragos de las hormigas blancas.—Papel matamoscas económico.—Colección de mariposas.—Los diabéticos y la parata.—El catolicismo en los Estados Unidos.—El Buen Consejo y la prensa católica.

Suscribese en esta Imprenta.

En la Amistad

Anoche tuvimos el gusto de presenciar la segunda representación del drama *Truhneros y Xaiteros*, original del joven poeta D. Ángel Julián; en la que demostró una vez más las buenas aptitudes que reúne para la difícil tarea de escribir para el Teatro, haciéndose acreedor á muchos repitidos aplausos por parte del público, obligándole éste, á que se presentara en escena al final del Drama.

El Teatro se vió bastante concurrido, á pesar de lo desapacible de la noche. Nada diremos de los actores, quienes también oyeron justos aplausos estando todos ellos á gran altura. Reciban tanto el autor como los actores el aplauso que el HERALDO ASTORGANO une al de los espectadores.

Incendio en Villalón de Campos

En la noche del sábado se desencadenó en esta villa una horrosa tormenta que causó grandes destrozos y llevó el espanto al ánimo más varonil.

Los relampagos y truenos se sucedían sin interrupción y fueron muchas las chispas eléctricas que cayeron en varios puntos sin que afortunadamente ocurriesen desgracias personales.

Una de las chispas descargó en la torre de la Iglesia de San Miguel de dicha villa, ocasionando un fuego que no pudo dominarse en muchas horas, apesar de los esfuerzos realizados por todo el vecindario para extinguirlo. Las llamas tenían tal intensidad que causaban verdadero horror.

A costa de grandes esfuerzos y luchando con las llamas pudo conseguirse sacar de la iglesia todas las imágenes de los Santos y los magníficos pasos de Se-

mana Santa, que fueron depositados por el momento en la Plaza Mayor.

El fuego se extendió con asombrosa rapidez quemándose todo el maderamen, derrumbándose con grande estrépito a las tres de la mañana los balconillos de la torre y las campanas y reloj. No hubo que lamentar afortunadamente desgracias personales que eran de temer.

El incendio, que empezó a las 10 de la noche del sábado no pudo dominarse hasta bien entrada la mañana del día siguiente y ayer a la noche no estaba completamente extinguido.

La iglesia era magnífica y la torre de soberbia construcción.

Estos datos los hemos recogido de una carta dirigida a nuestro estimado amigo D. Eduardo Gusano, que accidentalmente se encuentra en esta Ciudad pasando unos días al lado de su apreciable familia.

SECURAN

No más desviaciones de la espalda (columna vertebral), ni jorobas en pecho y espalda.

Con el Corsé aluminio patente "Marahana", recomendado por las eminencias médicas y miembros de los institutos y Sanatorios de Madrid, se corrigen y curan las desviaciones de la espalda desterrando por completo todos los demás sistemas, pues ninguno de ellos corrige ni menos cura.

Cuanto padezcan dichas desviaciones pueden dirigirse por cartas o verbalmente al Gabinete Mecánico-Científico "Aluminium Corsel", Horlaiza, 8 Madrid, a nombre de su Director Propietario el Ortopédico mecánico, Rafael F. Marahana.

Por tener que colocar varios aparatos, Corsé Ortopédico Aluminio patente "Marahana", permanecerá en Astorga el día 10 de Junio actual, el director Propietario Ortopédico Mecánico, y recibirá a cuantas personas deseen consultarle en el Hotel de Faustino Fernández, de diez de la mañana a seis de la tarde, advirtiéndolo al público, que este Gabinete no deseará sean acompañadas por sus médicos, antes al contrario; se honrará con que sean asesoradas por ellos.

Prévio aviso se pasa a domicilio a ver y tomar medidas.

No se cobran consultas ni visitas.

VENTA

Se hace de una casa medio construida. En la Tahona que fué de Torrellas dárán razón.

ALCANCE POSTAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 7 de Junio de 1903.

La corrida de esta tarde ha estado animadísima dando gran realce la presencia del Rey y la infanta Isabel.

La plaza estaba adornada con millares de gallardetes y guirnalda de flores y follaje que le dan un aspecto sorprendente.

Los toros nada de particular han ofrecido y su historia la han negado. Ya no son aquellos barras.

Quinito mal; Fuentes fatal hasta un aviso en su primero segundo de la tarde; Algabeño pasable y el héroe del día Machaquito matando.

Ni en quites hemos visto nada del otro jueves. Lo bueno han sido dos pares del Quinito que se ovacionaron.

Como día festivo, malamente ha estado la política, pues lo principal del día ha sido la corrida de toros que para todo despertaba interés por la asistencia del Rey a la misma.

Los pocos concurrentes al salón de conferencias del Congreso, siguen hablando del debate del discurso de la Corona.

PARÍS.—La proposición de los diputados socialistas encaminados a la reducción de los contingentes militares de Italia y tiempo del servicio militar ha sido desechada por la Comisión parlamentaria fundándose en que apesar de todas las probabilidades de paz futura, Italia se halla englobada en las probabilidades de un conflicto Europeo.

En Pensilvania se acentúan los rumores de una huelga general de mineros si los patronos no modifican su actitud antes del día 15.

Según los periódicos de Berlín, las manifestaciones de Italia contra Austria obedecen a divergencias sobre la cuestión

albanesa, a la denuncia del tratado de comercio austro-italiano, a la visita del emperador a Roma y a la cuestión religiosa, por ser el príncipe Francisco José, heredero presunto del imperio, partidario del poder temporal del Papa.

Comunican de Bruselas, que hallándose anoche trabajando en su despacho el director del periódico Oriente, Sr. Nicolaides, un desconocido le disparó un tiro de revólver, sin que hiciera blanco y huyendo acto seguido el agresor. El señor Nicolaides declaró que recientemente ha recibido numerosas cartas amenazadoras.

La censura detuvo anteayer en Oporto; un Telegrama en que se daba cuenta a Madrid de que 14 hermanos maristas desembarcados del vapor francés Jerone, expulsados de Francia que marchan al Brasil, fueron silbados y apedreados por el populacho, teniendo que refugiarse en el Colegio de Santa María.

En Vitoria ha visto la luz pública hoy el primer número de un periódico, órgano de los republicanos de aquella, titulado La República.

El Corresponsal

QUO VADIS

NOVELA DE TIEMPOS DE NERÓN

Por Enrique Sienkiewicz

Versión, española de Alvaro L. Núñez. Edición ilustrada con 17 grabados originales, 3 vistas, 2 mapas y 2 planos. Un tomo en rústica 6 pesetas; elegantemente encuadernado en tela 8 id.

OFFICIUM ET MISSA IN TESTO ET PER OCTAVAM

Corporis Christi

una cum commemor. festorum simplicium, que infra eam occurrere possunt.

Un tomo elegante en tela encuadernado en Chagrin y canto dorado, 6,50 pesetas. En piel 5 id.

Véndese en esta Imprenta

Servicio telegráfico.

Varias noticias

Madrid 8

Dicen de Roma, que el viaje de Víctor Manuel a París quedó definitivamente fijado para el 16 de Julio. A Londres irá el 15 de Noviembre.

Mañana se reunirá por la tarde la comisión de incompatibilidades del Congreso para seguir discutiendo y activar las actas que tiene a su cargo a fin de despachar cuanto antes para que se constituya el Congreso.

A las nueve y media de la noche se celebrarán las vistas públicas de las actas de Algeciras Tafalla y Denia.

El Sr. Silvela ha puesto a la firma de S. M. el Decreto en que se le autoriza para dar lectura a las Cortes del nuevo proyecto para la reforma del Consejo de Estado.

Quintero

NOVEDAD

Azulejos cartón piedra a propósito para el decorado de salas, comedores, gabinetes, etc. etc.

PAPELES PINTADOS

GRAN GOLECCION

DESDE 40 CÉNTIMOS PIEZA a 4 pesetas.

Florones cartón piedra de artísticos dibujos

Imprenta de López

cen poca mies de gloria. El teatro en la China goza de pequeña estimación; y no embargante la pasión del pueblo por él, es más bien tolerado que permitido por el gobierno. La profesión de comediante es aquí considerada como entre vosotros el arte del juglar.

—Todo lo contrario sucede entre nosotros, dijo Elisa; el que hoy anhela conquistarse fama de literato, de ordinario hace sus primeros ensayos con una producción dramática; y si el público acógela con favor, el negocio está concluido. Pero cuántas veces sucede que la obra falta del brillo que le da la escena, y puesta a los ojos de los lectores, resulta ser una monstruosidad literaria!

—Acaece a la obra, observó Astolfo, lo que a menudo sucede a quien la representa. Una mujer fea como un demonio, ataviada, cubierta de flores, vestida de reina, y vista sólo de lejos en medio del deslumbrador aparato escénico, no parece ciertamente el monstruo que ella es; pero miradla de cerca, y despojada de todo adorno, y haréis la señal de la cruz. Elisa y el señor Silva rieron esta graciosa y exacta comparación de Astolfo.

Entretanto la representación acercábase a su término; y Blanca y Patricio tenían sus ojos fijos en el escenario sin atender al diálogo que acabamos de referir; y de cuando en cuando dejaban oír una risa mal reprimida. Bien tenían de que reírse; tan extraño para ellos era el aparato escénico chino!

En efecto, los trajes de los actores eran sumamente caprichosos, aunque no les faltaba majestad y gracia, y eran tal vez los de la época del suceso que representaban. Las barbas eran postizas, algunos ademanes bastante expresivos, y los diálogos a

se representaba un drama nacional. Elisa importunada por las súplicas de sus hijos, ansiosos de ver la Comedia china, resolvióse a darles gusto: entró y con ellos tomó asiento en un palco situado en frente del escenario.

El argumento del drama era la fidelidad de un esclavo y una esclava que serían a un gran Mandarín, que, había algunos años, hallábase ausente y vivía en la corte. Las dos esposas que había dejado en casa, cansadas de aguardarle, se marcharon a correr aventuras, dejando en el abandono a un niño, a quien el esclavo y la esclava tomaron a su cargo alimentar y educar como si fuera su hijo. Atai, ó sea el esclavo, hacía sandalias de paja, Auana, la esclava, cosía; y de esta suerte ambos se procuraban el sustento para sí y para el hijo de su señor, al cual se ve en la escena ocupado en leer y en trazar sobre el papel los primeros caracteres. Atai en medio de su trabajo canta con melancólica voz la historia del cruel abandono; y tanto se conmueve que se llenan los ojos de lágrimas, que él limpia con el revés de su rústica mano. Scieu-ye, el niño, erece en años y amor al estudio, alimentado y socorrido por los dos esclavos, que desde la mañana hasta la noche se afanan y trabajan. El gran Mandarín, abandonada la corte, emprende el regreso a la patria; y en el camino encuéntrase con dos mujeres, que estenuadas y pobremente vestidas estaban lavando ropa blanca en un río: eran las dos fugitivas; pero él no las conoce y pasa de largo. Llegado que hubo a su casa, encontró en ella solamente al hijo en compañía del esclavo y la esclava, por quienes sabe la fuga de las esposas y el extremo de miseria a que se ven reducidas. A fuer de agradecido cácase con la esclava, y eleva al fiel esclavo a la dignidad de Man-

Angel Alonso. PRACTICANTE DE MEDICINA ESTABLECIDO EN BEMBIBRE

Participa de las personas que a consecuencia de esfuerzos corporales, cuidas a otra clase de accidentes, prudenca roturas o dislocaciones de los huesos, que dispone de todo el material y objetos necesarios para la aplicacion DE BIZMAS, operacion a que se dedica con muy buen exito desde hace más de 14 años que la viene practicando y que garantiza un feliz resultado, viniendo a sustituir en esta clase de operaciones al que en el país se dedicaba a ellas D. José Carrato, que falleció poco tiempo hace en Astorga.

INTERESANTE

Los individuos del Ejército de Cuba y Puerto Rico que no hayan aún percibido sus alcances finales en la Guerra de 1873 a 1878 y la que terminó en 1898 en dichas Islas y Filipinas, pueden dirigirse por carta o personalmente a D. Pedro Ferreiro Garrido, (Oficial retirado, residente en Carneros, partido de Astorga, Provincia de León, que a precios módicos y con presencia de documentos y certificados, hará las reclamaciones a que dichos individuos tengan derecho, una vez que el Gobierno tiene acordado pagar en breve plazo a todos los repatriados de la última Guerra de aquellas Islas, igualmente a los que con motivo de especiales padecimientos tengan derecho, o los padres por los hijos fallecidos en referidas Islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Pedro Ferreiro.

Oleografías

Se ha recibido un buen surtido de Sagrados Corazones de Jesús y Maria de diferentes precios y tamaños, en la Imprenta de López recomendando, especialmente los de 5 pesetas juego por ser sumamente baratos dada la clase, calidad y colorido de las mismas.

Inciensos puros

clase superior

2.75 pesetas paquete de un kilo. Véndense en esta Imprenta.

NUEVA CONFITERIA DE Venancio Velasco A ST ORGA

En esta Confiteria encontrará el consumidor gran variedad de dulces, fiacos, pasteles de todas clases con un inmenso surtido de Vinos: -- Cariñena, a 60 céntimos cuartillo. -- Tostadillo de Jerez, a 0.70 pesetas. -- Priorato, a 1.25 pesetas, y los riquísimos de Oporto a 3 ptas. botella; Caña a 80 y 90 céntimos cuartillo. ¡No confundirse!

COMERCIO de Vicente Pallarés Plaza Mayor, ASTORGA

Surtido completo en calzado para la temporada de verano. Última novedad en formas y colores Precios sin igual.

Placas del Sagrado Corazon de Jesus.

Las hay muy bonitas hechas sobre cinz en relieve, y preciosos co orido. Tamaño 15 por 10 a 40 céntimos una y 3.50 ptas. docena. Tamaño 25 por 16 a 75 céntimos una y 7 pesetas docena. Hay otras de forma ovalada, de hierro fundido con abajado relieve, tamaño 33 por 41 a 7 pesetas una. Estas últimas son apropiadas para Iglesias, Escuelas y otros edificios públicos. Véndense en la Imprenta de este periódico.

Invitación para participar a la proxima GRAN LOTERIA DE DINERO 600,000 MARCOS ó aproximadamente Plus 1000000 como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Precioso surtido de Tarjetas postales. Gran colección de MAPAS.

Tienda de Ultramarinos DE JESUS MARTINEZ PLAZA MAYOR, 18 - ASTORGA. En este acreditado establecimiento se están recibiendo todos los días nuevas remesas de los artículos que dicho comercio expende. Este prueba el gran consumo que en él se hace al público en general. Entre otros artículos se acaban de recibir los riquísimos vinos de Jerez seco y oloroso, Manzanilla fina, Moscatel, Pedro Ximenes, Carriñena, Málaga, Jancón y Anepo. En licorés: anís del Mono, del Chino, Expecial y Rob y anís escarchado; Ron Seco, la Negra, Los dos negros, Jamaica y caña legítima, Chartrousse y Bermul, cuyos artículos se expenden por cuartillos y embotellados, a precios baratísimos. También se ha recibido un gran surtido de Galletas y bizcochos finos, desde 1.50 pesetas libra; con crava de pescados y horritas. Sin competencia en clase y precios. Jantones por piezas y al parir. Salsichón y Tomate embuchado. Visítala esta tienda, que se halla situada en la Plaza Mayor, 18, y os convenceréis. Se garantizan los pesos y medidas. MISA DE LA VIRGEN MANTISMA y oración en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Véndense en esta Imprenta al precio de 25 céntimos.

566 BIBLIOTECA DEL HERALDO A STORGAÑO darán. El hijo después termina con grande aprovechamiento sus estudios en la metrópoli de la provincia, y vuelve a la patria con el grado de bachiller, que es el colmo de la felicidad para un chino. Esta breve exposición del argumento hizo el señor Silva a Elisa y a sus hijos, que no entendían palabra de cuanto los actores recitaban. No dejó de agradar a Astolfo la elección del argumento, el desarrollo y el desenlace del nudo, pero Elisa echó de menos la unidad de acción, que constituye el principal mérito del drama. La acción teatral entre los chinos, observó el señor Silva, no se sujeta a las mismas reglas que entre vosotros. De ordinario no representa una sola acción, sino toda la vida del protagonista, o al menos el período principal de ella, distribuido, como veis, en actos y escenas, entrecorrido de canto a modo de los coros griegos; pues los chinos sienten necesidad de asociar al lírica al drama y la tragedia. Y es rico en obras, preguntó Astolfo, el teatro chino. Os diré solamente que la Compañía británica de las Indias reunió en su biblioteca más de dos mil; y probablemente su colección no es completa; pues muchas andan diseminadas por el Imperio; en manos de pequeños empresarios, que las tienen en grande estima, porque son la única fuente de sus ganancias. Tal número de obras teatrales, observó Elisa, prueba que hay en este pueblo una verdadera pasión por este género de espectáculos. Es cierto, tan aficionado, que no sabe celebrar una fiesta privada o pública, sagrada o profana, sin un espectáculo teatral.

567 BIBLIOTECA DEL HERALDO ASTORGAÑO FLORA FAUNA Y AVENTURAS La China según eso, dijo Astolfo, estará llena de teatros. Os engañáis de todo en todo. Aquí hay teatros abiertos casi todas las horas del día y parte de la noche, gracias a la tolerancia del Gobierno portugués; pero fuera de aquí en toda la extensión del Imperio celeste no hay teatros propiamente dichos. Donde, pues, se da el espectáculo. En teatros improvisados en las plazas públicas, si es pública la fiesta; si es particular, en las casas donde hay una sala destinada a este fin, o en defecto de ésta, se transforman en teatro con una sencilla decoración una sala cualquiera. También asisten al espectáculo las mujeres, pero, defendidas de toda mirada profana lo ven todo, sin ser ellas vistas, colocadas detrás de una celosía. Tengo deseos, dijo Astolfo, de leer alguna obra teatral de la China. No hay alguna traducida al francés ó al inglés? Bien pocas, que yo sepa. La primera que llegó a conocimiento de los europeos, llevada por el P. Duhaldo y traducida por el P. Premare, misioneros jesuitas, tiene por título El huérfano chino. Algunas otras compuestas durante la dinastía mongólica, fueron traducidas por M. Bazin, entre las cuales la más graciosa se titula Las intrigas de una camarera; y de muchas tenemos un extracto en los Contes chinois de Abel Remusat. Según veo, dijo Astolfo, el teatro en la China ofrece abundosa cosecha de laureles a los letrados y poetas. Perdonad, también os equivocáis en esto. Los letrados chinos no gustan, generalmente hablando, de semejantes obras literarias, porque les produ-